

UNAMOS

BOLETIN INTERNACIONAL



Humberto Ortega. Fotografía por Agenda EFE

La muerte de Humberto Ortega como preso político y la crisis de sucesión

El pasado 30 de septiembre de 2024, a la edad de 77 años, falleció el Gral. (r) Humberto Ortega, hermano Daniel Ortega.

El 19 de mayo de 2024, la casa de Humberto Ortega fue ocupada por policías portando armas de guerra. Desde entonces se le declaró arresto domiciliario de facto y fue despojado de sus medios electrónicos y sometido a aislamiento.

Posteriormente fue internado en el Hospital Militar, donde se le mantuvo aislado desde el 11 de junio y en condición de preso político hasta su muerte.

La acción represiva de los Ortega Murillo, de casa por cárcel, la misma que han aplicado a centenares de nicaragüenses, se dieron después de las declaraciones de Humberto Ortega al medio argentino infobae en la que criticó la política represiva del gobierno, negó las cualidades de liderazgo de Murillo para suceder al dictador Ortega y planteó la necesidad de negociaciones con la oposición con el objetivo de organizar elecciones libres y con observación internacional.

Después de su fallecimiento se conoció un mensaje de audio, grabado en un teléfono celular que preservó del allanamiento a su casa, en el que se declara preso político de la dictadura de su hermano y su cuñada. Fue la última declaración conocida de su vida.

A la fecha se desconoce el paradero de Angélica

Chavarría, esposa de Ortega y de su asistente Cnel. (r) Jhonson Laínez.

La muerte del Gral. Ortega Saavedra, por las condiciones en que se dio, han causado un importante impacto en la sociedad nicaragüense, particularmente en las filas del orteguismo y especialmente en las filas del ejército de las que fue fundador y jefe.

La detención de Ortega y su fallecimiento en condición de preso político, se suma a un serie de hechos que evidencian la persecución interna dentro del propio orteguismo contra todos aquellos que se cuestionan en lo mínimo la gestión represiva de la pareja dictatorial.

Al menos diez magistrados y centenares de funcionarios del aparato judicial, han sido defenestrados, varios de ellos encarcelados u obligados al exilio. Entre enero del 2022 y la fecha 18 alcaldes y vice alcaldes, han sido destituidos. Investigaciones periodísticas señalan que en los últimos 21 meses han sido destituidos al menos 111 funcionarios gubernamentales, entre los que hay ministros, embajadores, jefes policiales de primer nivel (incluyendo el jefe de escoltas por 25 años de Daniel Ortega) y altos oficiales del ejército. En algunos casos el argumento público ha sido que los destituidos estaban involucrados en actos de corrupción, sin embargo, hasta ahora no se conoce de ninguna causa judicial abierta al respecto.

Al mismo tiempo, la dictadura ejecuta miles despidos en el aparato estatal. ¿A qué obedece esto?

El factor determinante es la decisión de Rosario Murillo de suceder a Daniel Ortega -próximo a cumplir 79 años- y alzarse como presidenta en las elecciones que deberán realizarse en noviembre del 2026. En concordancia con esa aspiración, pretende configurar un aparato estatal limpio de cualquier disidencia real o potencial. Si embargo- tal y como lo señaló Humberto Ortega en la entrevista a Infobae,

ella no cuenta con el reconocimiento dentro del orteguismo para tal liderazgo y mucho menos en la sociedad nicaragüense.

La crisis de sucesión y la inviabilidad de la misma para Murillo, tiene cada vez más nuevas manifestaciones públicas. Este factor que suma al repudio de la comunidad internacional a la dictadura de los Ortega Murillo y al punto más bajo de apoyo que ha tenido el FSLN en los últimos años que apenas alcanza un 12 % según la última encuesta independiente.

UNAMOS en la Convención de la Alianza Progresista



Hector Mairena, Suyen Barahona y Luis Blandón en la Convención Global de la Alianza Progresista 2024.

Una delegación de Unamos, encabezada por su presidente, Luis Blandón, y los directivos Suyen Barahona ex presidenta de Unamos, y Héctor Mairena, secretario de relaciones internacionales, participó activamente en la Convención Global de la Alianza Progresista, celebrada los días 5 y 6 de octubre de 2024 en Santiago de Chile.

En este encuentro, Suyen Barahona y Héctor Mairena fueron electos como directivos de la Alianza Progresista.

Juventud Renovadora en encuentro global

Thais Alfaro, dirigente de Juventud Renovadora, participó del 3 al 6 de octubre se realizó en Estocolmo, Suecia, en un encuentro organizado por la Unión Internacional de Juventudes Socialistas (IUSY) en colaboración con la Federación Internacional de Juventudes Liberales (IFLRY).

El encuentro tuvo como objetivo promover un intercambio de ideas y estrategias entre ambas organizaciones, con el objetivo del fortalecimiento de las voces juveniles, la innovación política y el desarrollo regional.

La representante de la JR participó especialmente en el intercambio sobre posible iniciativas de solidaridad internacional con los pueblos de América Latina en su lucha por la defensa y la conquista de las democracias.



Thais Alfaro junto a delegaciones IUSY de Suecia, Filipinas, Alemania, Nepal, Nigeria y Portugal.

UNAMOS INTERNATIONAL BULLETIN



Humberto Ortega. Photography by Agenda EFE

Humberto Ortega's death as a political prisoner and the succession crisis

General Humberto Ortega, brother of Daniel Ortega, died on September 30, 2024 at the age of 77.

Humberto Ortega's house was occupied by policemen carrying weapons of war on May 19, 2024. Since then he was declared under de facto house arrest and was stripped of his electronic media and placed in solitary confinement.

Subsequently, he was interned in the Military Hospital, where he was kept isolated since June 11 and kept as a political prisoner until his death.

The repressive action of the Ortega Murillo family, of confining him to his house as prison, the same that they have applied to hundreds of Nicaraguans, took place after the declarations of Humberto Ortega to the Argentinean media infobae in which he criticized the repressive policy of the government, denied Murillo's leadership qualities to succeed the dictator Ortega and raised the need for negotiations with the opposition with the objective of organizing free elections with international observation.

After his death, an audio message was released of a recording on a cell phone that Humberto Ortega preserved from the raid on his house, in which he declares himself a political prisoner of the dictatorship of his brother and sister-in-law. It was his last known statement.

To date, the whereabouts of Angelica Chavarria,

Ortega's wife and his assistant Col. Jhonson Lainez are unknown.

The death of General Ortega Saavedra, due to the conditions in which it occurred, has caused an important impact in the Nicaraguan society, particularly in the ranks of Ortega's supporters and especially in the ranks of the army of which he was founder and chief.

Ortega's arrest and death as a political prisoner, compound to a series of facts that evidence the internal persecution within Orteguismo itself against all those who question in the least the repressive administration of the dictatorial couple.

At least ten magistrates and hundreds of officials of the judicial apparatus have been dismissed, several of them imprisoned or forced into exile. Between January 2022 and now, 18 mayors and vice mayors have been dismissed. Journalistic investigations indicate that in the last 21 months at least 111 government officials have been dismissed, including ministers, ambassadors, top-level police chiefs (including Daniel Ortega's chief bodyguard for 25 years) and high-ranking army officers. In some cases the public argument has been that those dismissed were involved in acts of corruption, however, so far there are no known open court cases in this regard.

At the same time, the dictatorship is dismissing thousands of people in the state apparatus.

What is the reason for this? The determining factor is Rosario Murillo's decision to succeed Daniel Ortega - about to turn 79 years old - and to become president in the elections to be held in November 2026. In accordance with this aspiration, she intends to configure a state apparatus clean of any real or potential dissidence. However, as Humberto Ortega pointed out in the interview to Infobae,

she does not have the recognition within Ortegaism for such leadership and much less in the Nicaraguan society.

The succession crisis and Murillo's non-viability, is producing more and more new public expressions of this state of affairs. To this we can add the international community's repudiation of the Ortega Murillo dictatorship and the lowest level of support that the FSLN has had in recent years, which barely reaches 12% according to the last independent poll.

UNAMOS at the Progressive Alliance Convention



Hector Mairena, Suyen Barahona and Luis Blandón in the Global Convention of the Progressive Alliance 2024.

A delegation of Unamos, headed by its president, Luis Blandón, and the directors Suyen Barahona, former president of Unamos, and Héctor Mairena, secretary of international relations, actively participated in the Global Convention of the Progressive Alliance, held on October 5 and 6, 2024 in Santiago de Chile.

In this meeting, Suyen Barahona and Hector Mairena were elected as directors in the board of the Progressive Alliance.

Juventud Renovadora at a world meeting

Thais Alfaro, leader of Juventud Renovadora, participated from October 3-6 in Stockholm, Sweden, in a meeting organized by the International Union of Socialist Youth (IUSY) in collaboration with the International Federation of Liberal Youth (IFLYR).

The meeting aimed to promote an exchange of ideas and strategies between the two organizations, with the objective of strengthening youth voices in the world, political innovation and regional development.

The representative of the JR participated especially in the exchange on possible initiatives of international solidarity with the peoples of Latin America in their struggle for the defense and conquest of democracy.



Thais Alfaro next to IUSY delegations from Sweden, Philippines, Germany, Nepal, Nigeria and Portugal.